

ISBN-13: 978-84-09-43449-7

## ORACIÓN POÉTICA AL DULCE NOMBRE DE JESÚS EN ESPAÑA

*Poetic prayer to the Sweet Name of Jesus in Spain*

---

**D. José Carlos NAVAS-COLLANTES REY**

Presentador y Conductor del VIII Congreso.  
<jcarlosoavascollantes@gmail.com>

Somos aire,  
somos sueños,  
somos sangre,  
somos agua  
somos años.  
Somos fuego,  
somos tacto,  
somos viento,  
somos corazón  
y a la misma tierra  
al final volveremos  
por Su Dulce Amor.  
Dulce Jesús mío, manso Cordero  
que con la Cruz caminando  
por Álora y Alhaurín el Grande vas,  
mirándote, nos llamas al pecho abierto,  
y así, lo cierto, allí en el alma nos das.  
Tus ojos mirar turbio  
con sangre y un llanto,  
dicen cuánto lloran por mí  
y esas espinas que te coronan  
nos recuerdan, que ingrato fui.

Clavos para Tus pies y manos  
rasgarán insensatos, sin compasión.  
Cuánto ansío Señor mío  
Tu Dulce Corazón  
mi bien, mi querido Nazareno Sagrado.

Rvdo. Sr.

Sr/a. Representante del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Estimados Hermanos Mayores de las Hermandades Anfitrionas de este VIII Congreso de Hermandades y Cofradías del Dulce Nombre.

Estimados Hermanos Mayores y miembros de Juntas de Gobiernos.

Estimados cofrades.

Queridos amigos y amigas.

Señoras y Señores.

Buenas noches, muchas gracias Víctor por tu amable presentación. Agradezco la invitación realizada por D. Salvador Pérez González, Hermano Mayor de Real Hermandad de Ntro. Padre Jesús Nazareno para realizar esta Oración Poética al Dulce Nombre de Jesús y también para la presentación, protocolo y moderación de las diferentes mesas de este Congreso. Es un gozo para el alma estar aquí y expresar los sentimientos que ocurren en el interior desde la fe. Gracias por haber estado ahí como Hermano Mayor y amigo, quizás en momentos previos a este Congreso, donde lo que más se puede querer en la vida, como es una madre, sufrió un repentino infarto. Gracias por la oración y el apoyo. Gracias por tu forma de hacer las cosas, por tu generosidad y compromiso infinito con este pueblo, sus vecinos, con tu querida Hermandad y el empeño puesto en este VIII Congreso.

Me gustaría que por un momento dejásemos el ruido mundano y recordemos por qué estamos aquí; que reviviéramos eso por lo que nos dejamos llevar cual gota fresca en la verde hierba que recorre cada primavera sin saber su destino, solo recogiendo aromas de vida por donde el viento nos quiere guiar. Así es cada Semana Santa, así cada cuaresma, siempre diferentes. Porque las personas no somos los mismos, evolucionamos, cambiamos y hacemos diferentes los momentos que amamos. Si bonito es el sentimiento que se hereda y se transmite, dejadme que os diga, que se marca en el alma como a fuego cuando todo llega del Duce Nombre de Jesús el Nazareno.

A veces ni uno mismo sabe responder el por qué incomprendido de alguien que quiere saber y no ha podido. Todo cristiano-cofrade llegamos por algo, en el momento justo, cuando Dios quiere. Vosotros Hermanos Mayores y Juntas de Gobiernos habéis llegado cuando Dios ha querido, como azahar en el viento. Luego como todo en la vida, unos se van para no volver, otros se quedan dentro

de la Hermandad y otros, nos quedamos por el dulcísimo y sacratísimo corazón del Dios-Niño, Nuestro Padre Jesús.

Es Dulce el recuerdo de Jesús  
que da verdaderos gozos al corazón,  
cuya presencia  
es dulce sobre la miel  
y todas las cosas.

Nada se cuenta más suave,  
nada se oye más alegre,  
nada se piensa  
más dulce que Jesús,  
el Hijo de Dios.

Y es que Señor,  
eres esperanza de los penitentes,  
piadoso eres con quienes piden,  
qué bueno eres Padre Nazareno  
con quienes te buscan.

A veces ni la lengua  
es capaz de decir,  
ni la letra expresar,  
porque solo la fe puede hacer  
creer lo que es amar a Jesús.

Jesús, Hijo de Dios vivo  
resplandor del Padre  
y candor de la luz eterna  
en Campillos.  
Jesús, Rey de la gloria,  
sol de justicia,  
e Hijo de la Virgen María  
en Sevilla.

Jesús, amable,  
admirable y Dios fuerte  
en Mijas.

Jesús, Padre del siglo futuro,  
ángel del gran consejo,  
y poderosísimo  
en Coín.

Jesús, manso y humilde de corazón,  
Dios de paz y autor de la vida

en Motril.  
Jesús, modelo de virtudes,  
celador de las almas,  
y Dios nuestro  
todo Tú misericordia  
en Málaga.  
Jesús, refugio nuestro,  
padre de los pobres  
y tesoro de los fieles  
en Marchena.  
Jesús, buen pastor,  
luz verdadera y sabiduría eterna  
en Antequera.  
Jesús, bondad infinita,  
camino y vida nuestra  
en Alcalá del Río.  
Jesús, gozo de los ángeles,  
rey de los patriarcas,  
y maestro de los apóstoles  
en Pilas.  
Jesús, doctor de los evangelistas,  
fortaleza de los mártires,  
y luz de los confesores  
en Alhaurín de la Torre.  
Jesús, pureza de las vírgenes  
Nazareno del paso.  
Jesús, corona de Todos los Santos  
Priego, Teba, Almogía,  
Benamargosa, Archidona,  
aquí no hay ya más prosa  
porque eres Rey de este Reino,  
ya 100 años Consagrado  
a Tu corazón Sagrado,  
y así has querido  
Dulce Nazareno Bendito  
que para este VIII Congreso  
sean tus Hermandades  
de Álora y Alhaurín El Grande  
blasones que almidonan  
al viento, al aire  
y que hondean bien alto  
y fuerte  
tus Dulces Anfitrionas  
que acogen Señor

a Tus Hermandades  
para esta España tuya  
siempre el mejor Estandarte.

Tal y como le llama el Arcángel San Gabriel en la Anunciación, el Mesías, Hijo del Altísimo, Verbo hecho Hombre, se llamará Jesús, cuyo nombre, en su etimología significa “Dios nos salva”. La Iglesia desde los primitivos tiempos invoca este Nombre y en 1530, la Orden Franciscana fue la primera en celebrarlo, por autorización del Papa Clemente VII.

Y Dios mismo lo exaltó y le concedió un nombre superior a todo nombre, para que, ante su Dulce Nombre, toda rodilla se doble, en el cielo, la tierra y el abismo; y toda lengua confiese para gloria de Dios Padre: ¡Jesucristo es Señor!

Franciscanos, Dominicos y Jesuitas contagiaron tu dulzura Señor, así pues, en Tí se nos entrega todo, contemplamos la imagen visible del Dios invisible. Él es el sacramento del Padre en el Espíritu, el rostro de la misericordia, al que tantos Santos han dedicado alabanzas a lo largo de la historia.

Nobleza Nazarena,  
Nobleza, Jesús Hombre  
Dulce Niño;  
de nada sirve  
hablar de hermanos,  
sino se quiere  
al que se tiene al lado.

Tú eres orden de recuerdos,  
Tú eres tus Hermandades,  
que vuelan sobre el cielo  
todo el Reino de España.  
Tú eres sentimientos compartidos  
Tu eres alma y corazón  
Tu eres todo  
Dulcísimo nombre de Jesús.

Y eres Nombre  
sobre todo Nombre.  
Nombre de valor  
en los combates.  
Nombre de consuelo  
en los trabajos.  
Eres Nombre de salud  
para el enfermo,

y eres nombre  
a la hora de muerte.

Y no hay otro Nombre  
en la tierra,  
tan poderoso y sublime  
como el Nombre del Ungido  
Tú nuestro Mesías prometido.

En Su Dulce Nombre  
se abren las puertas del Cielo  
para el Alma que le admira.

Eres el Nombre más hermoso,  
el amigo, consuelo y compañero,  
fuente de toda virtud,  
siempre alerta  
siempre queriendo a tus pueblos,  
Nazareno, Padre Jesús.  
Oh Jesús que en este VIII  
Congreso de Hermandades  
os ratificamos como flor de la Virgen  
amor de nuestra dulzura,  
a Ti alabanza,  
honor de Majestad Divina,  
Reino todo Tú de felicidad  
para todas nuestras Hermandades  
eternamente en nuestras vidas.

Brindan olorosas las copas de los naranjos,  
que tanto en España oyeron hablar de ti,  
y las golondrinas admiran tu belleza,  
posadas en la espadaña de Torres  
de las Iglesias.

Y al son del saxofón, el oboe y flauta travesera  
emoción, amor y piropo celestial;  
contarte nuestras cosas queremos  
con humilde forma,  
Dulce Nombre de Jesús  
te venimos a rezar.  
Pues en lo profundo de nuestro corazón,  
como en un cofre de oro  
donde nadie pudo llegar,

te llevamos a Ti  
y Tú Santísima Madre  
en el duro caminar.

Hay luto en la cera que llora,  
hay luto en la luna y aire,  
hay luto en los labios suplicantes,  
hay luto de aromas y encajes  
y hay luto en todos los andares.

Nunca te olvides de aquellos  
que iluminaban tu sendero  
en todas nuestras Hermandades,  
hoy están en la gloria eterna  
disfrutando de días y noches  
en la presencia del Nazareno.

San Juan en su evangelio nos relata cómo Jesús, cuando iba a morir nos hace entrega a todos los cristianos de María como madre en la figura del discípulo “a quien amaba” (Jn 19,26) con estas palabras: “Ahí tienes a tu madre” (Jn 19,27). Desde este momento estamos llamados con San Juan a acoger en nosotros a María Santísima, amándola e imitándola y experimentando su especial ternura materna. María Santísima es camino privilegiado para encontrarnos con Jesús y una ayuda eficaz para avanzar y vivir en plenitud la vida cristiana.

¿Cómo hacer presente la maternidad de María? Hacemos presente la maternidad y del Dulce Nombre de la Madre de Dios cuando amamos, nos preocupamos y acercamos a las personas con actitud de generosa sencillez, nos sentimos afectados por las necesidades de todos los hombres y mujeres de nuestro tiempo, siendo solidarios de una forma especial con los más necesitados y con aquellos que son injustamente tratado por la sociedad. Vivir desde la comprensión maternal todas las miserias humanas es acercarse con entrañas de misericordia al mundo donde el dolor, la injusticia y la marginación hacen estragos.

Eres luz de nuestras Nochebuenas  
y eres campana y espadaña alegre.  
Eres silencio y prudencia,  
la sonrisa de los jóvenes  
y en tu barrio el geranio en maceta.

Eres timón de nuestras vidas,  
eres voto de obediencia,  
eres regreso de nuestros trabajos,



José Carlos Navas-Collantes, durante la Oración Poética.



El pregonero estuvo magistral y elocuente en su intervención.

eres día de fiesta  
y hermosa en tu dulce Inmaculada  
fúlgida en todo tu desparpajo.

Eres regazo maternal  
donde sentir a tu hijo de la Caridad.  
Cada jornada eres finura  
Nuestra Señora del Miércoles Santo  
y de cada día mirada de ternura.

Eres misa de nuestros difuntos,  
eres foto en las carteras,  
eres unión de hermanos,  
eres cuadro en nuestras casas,  
eres todo el consuelo  
de amor del que te recita  
y de Tus Hermandades  
eres la Señora.

Eres encuentro de tus vecinos,  
esos que contigo se emocionan.  
Eres sus cuentas a fin de mes  
y sus críos en la escuela,  
y sus personas mayores  
que piden poder llegar a cuaresma.

España es tuya  
Soberana de las Flores y de Gracia.  
La luz de cada mañana es tuya,  
y es tuya la luna  
que diluye sus diferentes maneras  
de norte a sur y este a oeste  
al abrigo de tu herencia.

Tuyo son los costados  
de este Reino de España rendido  
a los perfiles de tu solera.  
Y tuyo es el llanto  
de los necesitados  
que llegan a la Iglesia.

A ti Reina de la eternidad,  
Emperatriz de esta tierra,  
ten seguro por siempre

que seremos  
por el Dulce Nombre  
de Tu Hijo, tus centinelas.

Eres la Madre de nuestro Dios  
que en aquel portal de Belén  
Tú misma lo parieras,  
eres la Madre de nuestro Cristo  
y Madre nuestra.  
Y por ti Señora, se eleven  
todos los gallardetes y banderas.  
Virgen Santísima  
cuida de tu Reino  
que te necesita,  
cuida de nuestras familias,  
cuídanos y guíanos  
y que sea lo que Tú quieras.

**HE DICHO**

## **Sobre el autor de la Oración Poética**



### **D. José Carlos Navas-Collantes Rey**

Nacido en Arcos de la Frontera (Cádiz) en 1984, es Diplomado en Trabajo Social por la Universidad Pablo Olavide. Ha desempeñado la dirección de numerosos proyectos europeos de políticas sociales y trabajo. Desde su niñez es un enamorado del mundo cofrade, que conoce a la perfección. Por ello, es autor de infinidad de artículos relacionados con esta temática y, especialmente, de numerosos pregones, campo en el que es considerado un consumado experto. Es miembro de numerosas hermandades y cofradías y Vicepresidente de la Santa, Real, Hidalga y Venerable Hermandad de San Antonio de su ciudad natal.